



***El viernes comienza Euskaraldia en que el Ayuntamiento anima especialmente a las y los ciudadanos que no dominan del todo el euskera a dar el primer paso en su uso***

Euskaraldia comenzará este viernes 20 de noviembre a las 12:00 horas con un acto singular en la plaza Zubimusu y se prolongará hasta el 4 de diciembre. Patrocinada e impulsada por el Ayuntamiento de Beasain su objetivo sigue siendo impulsar un cambio de hábito en la ciudadanía a favor de la normalización del euskera.

Euskaraldia es un ejercicio social de cambio de hábitos lingüísticos entre la población que entiende el euskera, extendido a todos los ámbitos de la sociedad y limitado en el tiempo. El lema de este año es “Gehiago, gehiagorekin, gehiagotan” (Más, con más, más a menudo). El objetivo principal de Euskaraldia en Beasain es aumentar el uso del euskera de las y los beasaindarras. Además de individualmente (Ahobizi o Belarriprest), en esta edición se ha creado la posibilidad de

participar en grupos o entidades a través de los espacios para hablar en euskera denominados Arigune, en Beasain Aittugune en relación con el nombre de la asociación local que promueve el euskera.

Los Aittugune, o espacios para el uso del euskera, tienen por objeto garantizar en todo momento la posibilidad de expresarse en euskera, ya sea dentro de una entidad o en su relación con la ciudadanía. Participarán entidades de Beasain de todo tipo (instituciones públicas, agentes sociales, empresas, cooperativas, asociaciones culturales y deportivas, etc.) que cuenten con algún espacio determinado para ello. El Ayuntamiento de Beasain, como principal promotor, participará como Aittugune junto con las casi 200 entidades locales ya inscritas.

### **Animar a utilizarlo aunque no se domine**

Para ello, la ciudadanía mayor de 16 años se transformará en Ahobizi y Belarriprest. Ahobizi son aquellas personas que hablan euskera con todo aquel que lo entiende y se dirige a personas desconocidas y utilizando, al menos, la primera palabra en euskera. Belarriprest en cambio, son aquellas personas que por lo menos entienden euskera y que invitan al resto a que se dirijan a ellas en euskera. Durante los días que dure Euskaraldia, todas las personas participantes llevarán un distintivo que les identificará como Ahobizi o Belarriprest.

Así pues, para el consistorio la clave son los Belarriprest, ya que pueden hacer mucho para que los euskaldunes se expresen en euskera y de paso podrán mejorar el suyo. Por eso, sin rubor, se anima a las personas que no dominan del todo el euskera (Belarriprest) a ser osados y dar el primer paso para incitar a las personas que ya lo saben (Ahobizi) a interactuar en euskera.

### **Continúa abierto el plazo de inscripción**

En Beasain ya hay casi 1.800 personas inscritas para participar en Euskaraldia. Aún así, hasta el 24 de noviembre se mantendrá abierta la posibilidad de participar en la iniciativa inscribiéndose en la página web de Euskaraldia.

En Beasain se han inscrito 20 cuadrillas de jóvenes de entre 17 y 27 años (200 jóvenes) y 100 familias. Los y las menores de edad, por su parte, son 400 las que ya se han inscrito a través de los centros escolares y participarán en Euskaraldia luciendo otra chapa que reza "Nekin aittu euskaraz".

### **Compromiso de todo el consistorio**

El Ayuntamiento y toda su plantilla, continúa con el compromiso de utilizar el euskera de cara a la ciudadanía, también en esta segunda edición de Euskaraldia. En el municipio cada vez son más los ciudadanos y ciudadanas que saben euskera, pero en el uso hay mucho que mejorar. Este ejercicio social para cambiar los hábitos lingüísticos en pro de la normalización del euskera promovido y subvencionado por el Ayto. de Beasain dio sus primeros pasos el 2017 con la formación de un grupo de trabajo para organizar la primera edición (2018). Bajo el lema "Txuku Mutxu" el consistorio participó en la organización de la fiesta del día internacional del euskera que posteriormente culminó con esta iniciativa a nivel nacional.

El objetivo final es consolidar los cambios de hábitos lingüísticos realizados en Euskaraldia y seguir por ese camino los 365 días del año.

```
jQuery("#share426") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share: "twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "Objetivo habituar en el uso del euskera a la población ", url: "https://beasain.eus/es/cultura-noticias/3425-objetivo-habituar-en-el-uso-del-euskera-a-la-poblacion"},{ share: "facebook", label: "Compartir", url: "https://beasain.eus/es/cultura-noticias/3425-objetivo-habituar-en-el-uso-del-euskera-a-la-poblacion"},{ share: "linkedin", label: "Compartir", url: "https://beasain.eus/es/cultura-noticias/3425-objetivo-habituar-en-el-uso-del-euskera-a-la-poblacion"},{ share: "whatsapp", label: "WhatsApp", shareIn: "self", text: "Objetivo habituar en el uso del euskera a la población ", url: "https://beasain.eus/es/cultura-noticias/3425-objetivo-habituar-en-el-uso-del-euskera-a-la-poblacion"},{ share: "email", label: "E-mail", shareIn: "self", text: "Objetivo habituar en el uso del euskera a la población ", url: "https://beasain.eus/es/cultura-noticias/3425-objetivo-habituar-en-el-uso-del-euskera-a-la-poblacion"},{ share: "telegram", label: "Telegram", shareIn: "self", text: "Objetivo habituar en el uso del euskera a la población ", url: "https://beasain.eus/es/cultura-noticias/3425-objetivo-habituar-en-el-uso-del-euskera-a-la-poblacion"}],});
```